

## Viernes 31 de agosto 2012

Última modificación 31.08.2012

El FinancieroEurocrisis, el mayor riesgo para la economía global (Eduardo Jardón) La crisis en la zona euro sigue presentando el mayor riesgo para el panorama económico global, advirtió la calificadora de riesgos Moody's. En un reporte, la firma indicó que existe una gran incertidumbre en cuanto a la duración y profundidad de la recesión prevista para esa región. Tampoco hay certeza sobre una eventual solución a la crisis y de sus efectos sobre la economía global. La calificadora recortó los pronósticos de crecimiento para las economías emergentes del G-20 y alertó de un aumento en los riesgos a la baja para el Producto Interno Bruto (PIB) mundial. De acuerdo con sus previsiones, la economía mexicana crecerá entre 3 y 4 por ciento en este año y 2013.

P.C. Europa, crisis, economía mundial

Proyecto de Basilea III aún no refleja cambios propuestos por la ABM

(Jeanette Leyva Reus)

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) envió una nueva versión del anteproyecto de Basilea III a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), aunque todavía no contiene los cambios que ha propuesto la Asociación de Bancos de México (ABM). Para la ABM, esta regulación frenará a los bancos de menor tamaño. Según la CNBV, pese a que algunos sectores han señalado que el anteproyecto afectaría significativamente a las instituciones de crédito de menor tamaño, éstas tienden a tener mayores niveles de capitalización, por lo que no tendrán mayores dificultades para cumplir el esquema propuesto por el anteproyecto. La regulación, se indica en el proyecto, debe tratar igual los riesgos que asume una institución de banca múltiple con independencia de su tamaño.

P.C. sistema financiero, Basilea III, CNBV

Urge cambio al régimen fiscal de Pemex

Esther Arzate

Aunque hay quienes consideran que ante el descubrimiento de petróleo en aguas profundas del Golfo de México Pemex debe asociarse con privados para aprovechar ese potencial, expertos opinaron que sólo necesita inversión, por lo que es impostergable aligerarle la carga fiscal. El consultor Carlos Huerta señaló que el yacimiento descubierto por Pemex Exploración y Producción en el Golfo de México profundo frente a las costas de Tamaulipas, mediante la perforación del pozo denominado Trión-1, tiene probabilidades significativas de prosperar.

P.C. PEMEX, aguas profundas, petróleo, producción

Industria de las TI en el país crecerá 9.5%

Adrián Arias

El mercado mexicano de Tecnologías de Información (TI) crecerá 9.5 por ciento este año, para alcanzar un valor de 17 mil millones de dólares y el de telecomunicaciones será de 48 mil millones. Las tendencias de consumo son lideradas por la movilidad, el acceso a redes sociales y la demanda de conectividad. Édgar Fierro, director general de IDC México, explicó que tanto la industria de TI como la de telecomunicaciones han experimentado crecimientos significativos en los últimos diez años, pues las primeras tenían un valor de mercado de seis mil millones de dólares en 2003 y las segundas de 21 mil millones; explicó que el mercado de TI aporta el 1.4 por ciento del PIB nacional, desde el 0.9 por ciento de entonces.

P.C. telecomunicaciones, TI, tecnología

México invirtió 31 mil mdp en turismo en seis años

(Yoisi Moguel / Finsat)

IZAMAL, Yuc.- México ha logrado su consolidación como un fuerte destino turístico, pues ni la crisis económica de Europa ni los actos de violencia en el país han evitado que fluyan los turistas a suelo mexicano, destacó la secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, quien indicó que la actividad turística muestra un comportamiento positivo, y prueba de ello es que el año pasado se rompió récord con la llegada de 191 millones de visitantes. La funcionaria puntualizó que en el sexenio del presidente Felipe Calderón Hinojosa se han invertido 31 mil millones de pesos en el sector turístico, "la mayor inversión en la historia del país". Los recursos, subrayó, sirvieron para hacer los cimientos sólidos de la industria turística, y ahora depende de los mexicanos y de los sectores aprovecharlo para crecer

P.C. turismo, inversión

Repuntan 10% los precios de alimentos

Marcela Ojeda Castilla

Los precios internacionales del maíz y la soya se ubicaron en julio en los niveles más altos de la historia, tras un verano sin precedentes, con elevadas temperaturas y sequía tanto en Estados Unidos como en Europa del Este, señaló el Banco Mundial (BM). En su informe "Alerta sobre precios de los alimentos" puso énfasis en que luego de dos meses de caídas consecutivas (mayo y junio), en el séptimo mes de 2012 el Índice del BM de Precios de los Alimentos creció 10 por ciento, con alzas generalizadas a excepción del arroz, que cayó 4 por ciento.

P.C. Banco Mundial, alimentos, precios

Entra en vigor el TLC único con Centroamérica

(Ivette Saldaña)

A partir de mañana entra en vigor el Tratado de Libre Comercio Único con Centroamérica (TLCUC), aunque en este mes sólo se ampliarán las preferencias comerciales entre México, Nicaragua y El Salvador. Honduras se adherirá al acuerdo el 1 de octubre, ya que para que se una a los beneficios aún falta que concluya los procedimientos legales internos, y finalmente se incorporarán Guatemala y Costa Rica, en el primer trimestre de 2013. El subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Francisco de Rosenzeig, aseguró que se lograron importantes beneficios para México porque hay una sola comisión que administra el tratado y un solo paquete de reglas de origen y acceso a importantes productos como automóviles y lácteos producidos en nuestro país.

P.C. acuerdos comerciales, Tratado de Libre Comercio Único con Centroamérica, TLCUC

Empresarios del calzado sacrifican utilidades

Isabel Becerril / enviada.

LEÓN, Gto., 30 de agosto.- Los empresarios del calzado no sólo enfrentan la competencia desleal de los chinos, sino que a nivel interno han tenido que sacrificar utilidades para no perder a los clientes nacionales. En el primer semestre estos fabricantes registraron incrementos de entre 3 y 10 por ciento en sus materias primas, y no pudieron trasladar estas alzas al producto final, porque de hacerlo perderían a su comprador, dijo Ysmael López García, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG). Sin embargo, advirtió, en las próximas semanas llega un segundo aumento, sobre todo en la piel, así que "se verán en la necesidad de elevar el precio del calzado. Aseguró que ya no están "en condiciones de seguir perdiendo utilidades ni de aguantar más alzas en sus materias primas".

P.C. industria del calzado Reforma

Aplicaría Fed apoyo pero no dice cuándo Por NEGOCIOS / Staff Nueva York Estados Unidos (31 agosto 2012).- Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal de EU, dijo que el estancamiento del mercado laboral es una grave preocupación, y dijo que él está abierto a la posibilidad de usar más estímulos cuantitativos cuando sea necesario para ayudar a la economía. En su discurso en Jackson Hole, sugirió que está tomando con seriedad las preocupaciones por los posibles efectos de la política monetaria no convencional, sin embargo Bernanke no envió ninguna señal explícita de que un nuevo estímulo monetario sea inminente. Eso podría decepcionar a Wall Street, donde los precios subieron en las últimas semanas por la esperanza de nuevas medidas de estímulo por parte de la Fed. P.C. Estados Unidos, sistema financiero, Fed

Cubre México demanda china temporalmente Por Ulises Díaz Cd. de México México (31 agosto 2012).- México carece de una política estratégica y consistente de exportación hacia China y las ventas a ese país crecen porque se cubre de forma temporal la demanda de materias primas de la nación asiática, según especialistas y estadísticas de comercio exterior. Otros países que están actualmente considerados dentro del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), como Perú, no solamente tienen una estrategia comercial, sino hasta un acuerdo y se han enfocado en tener presencia constante como proveedores. Actualmente, de los 10 productos mexicanos que más se exportan a este destino, 5 de ellos son materias primas, y es apenas en 2010 cuando se comienza a observar un crecimiento considerable. P.C. China, exportaciones, comercio, economía mundial

Sube inflación en eurozona Por Reuters Bruselas Bélgica (31 agosto 2012).- La inflación en la eurozona subió más que lo previsto en agosto, según datos de Eurostat, un factor que podría disuadir al Banco Central Europeo de rebajar las tasas de interés en su reunión del próximo jueves. La oficina de estadísticas estimó que los precios al consumidor en los 17 países que comparten moneda común fue del 2.6 por ciento interanual frente al 2.4 por ciento del mes de julio. Las previsiones apuntaban a una inflación del 2.5 por ciento. La tasa de inflación había estado cayendo regularmente desde el 3 por ciento de noviembre del 2011 y se había estabilizado en el 2.4 por ciento en mayo, junio y julio ante una

desaceleración de la economía por la crisis de deuda. El BCE pretende mantener la inflación por debajo del 2 por ciento y los economistas están divididos sobre la posibilidad de que el BCE rebaje las tasas de interés en septiembre para fomentar el crecimiento económico. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. eurozona, inflación

**Acelera en España salida de capitales** Por Reuters Madrid España (31 agosto 2012).- La salida de capitales de España aumentó su ritmo en junio hasta alcanzar una cifra de 219 mil 817.4 millones de euros en la primera mitad del año, en un momento de incertidumbre en el sector financiero español, pendiente de la recepción de ayuda europea de hasta 100 mil millones. La salida de capitales ascendió a 56 mil 631.5 millones de euros en junio, mes en el que España realizó la petición de ayuda para la banca española a sus socios de la eurozona, según datos publicados hoy por el Banco de España dentro de la balanza de pagos. La débil economía española, que estará en recesión este año y el próximo, se encuentra en el centro de la crisis de la eurozona, con unos costos de endeudamiento muy altos que ponen al país en el umbral de ver cerrado el acceso a los mercados internacionales. P.C. España, fuga de capitales

**Reporta BM récord en carestía de granos** Por Montserrat Bosque Cd. de México México (31 agosto 2012).- Los precios mundiales de los alimentos aumentaron en julio y algunos precios de cultivos llegaron a niveles récord debido al calor de verano sin precedentes en áreas clave, aseguró el Banco Mundial. Debido a estos factores, los precios de los alimentos aumentaron 10 por ciento en general con respecto a junio. El maíz y la soya alcanzaron niveles históricos como consecuencia de las sequías y las elevadas temperaturas que afectaron a Estados Unidos y Europa Oriental, explica el organismo. De junio a julio, los precios del maíz y del trigo aumentaron 25 por ciento cada uno y el precio del frijol de soya creció 17 por ciento, según el informe más reciente del Banco Mundial "Índice de Precios de Alimentos". P.C. Banco Mundial, alimentos, precios, maíz

**Alerta Cepal de desigualdad en mujeres** Por Notimex San Salvador El Salvador (31 agosto 2012).- La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, lamentó la situación de desigualdad que aún enfrentan las mujeres en América Latina, ya que tienen menos activos y menor acceso al crédito, pero una mayor carga global de trabajo. "La pobreza tiene rostro de mujer", enfatizó la funcionaria en el marco de la firma de un convenio de cooperación entre este organismo de Naciones Unidas y el Gobierno de El Salvador. P.C. CEPAL, mujeres, género

**El Universal Banco Mundial descarta crisis alimentaria como la de 2008** José Manuel Arteaga | El Universal A pesar de que los precios del maíz, la soya y el trigo se ubican en niveles históricos, el Banco Mundial no prevé una repetición de la crisis alimentaria de 2008. Los precios internacionales del maíz alcanzaron los picos más altos en julio, al registrar un verano sin precedente en Estados Unidos y en Europa, informó el organismo internacional. En la última edición del Informe Alerta sobre precios de los alimentos, añadió que entre junio y julio, los costos del maíz y el trigo se incrementaron 25%, cada uno; los frijoles crecieron 17% y solo el arroz se redujo 4%. P.C. Banco Mundial, crisis, alimentos

**La inversión extranjera en la economía de México** Gregorio Vidal | El Universal En el primer semestre del año el ingreso de inversión extranjera al país alcanzó la cifra de 48 mil 600 millones de dólares, considerando las entradas de inversión directa (ID), las de cartera (IC) y las operaciones de préstamos que se reportan como otra inversión. Es una cifra elevada como sucede desde hace años. De 2004 a la fecha los ingresos sumados de ID e IC han sido siempre superiores a 25 mil millones de dólares, con la excepción del año 2009, cuando sumó 23 mil 606 millones de dólares. La economía del país opera con un componente constante externo en el proceso de financiamiento. Ello no implica que las entradas de capital extranjero se destinen necesariamente a ampliar la capacidad de producción y menos aún que las cifras indiquen un aporte neto de divisas para el financiamiento de las relaciones económicas con el exterior. P.C. inversión extranjera, inversión

**Alza de maíz en EU pegará a México** Eduardo Camacho / Enviado | El Universal IOWA, EU. Los altos precios del maíz en Estados Unidos tendrán un impacto significativo en México, ya que los importadores deberán asumir las alzas para poder contar con este producto como consecuencia de la sequía que azota a Estados Unidos, advirtió Robb Fraley, vicepresidente Ejecutivo de Monsanto. "Mi expectativa es que los precios del maíz subirán y será muy caro a causa de la escasez, lo que se reflejará en México, ya que importa la tercera parte del maíz que se produce en EU", dijo posterior a su participación en el Farm Progress Show que se realiza en esta ciudad. Y es que la sequía provocará afectación en el rendimiento, aunque destacó que aun así será una de las cuatro cosechas más grandes en ese país, siendo ejemplo de la evolución que se ha logrado. P.C. Estados Unidos, maíz, precios

**El Economista** Peso se aprecia tras seguridad de inversionistas a estímulo Reuters El peso se apreciaba este viernes, en la antesala de un esperado discurso del presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke. La moneda local cotizaba en 13.3009 por dólar, con una ganancia de 0.44%, frente a los 13.3600 pesos del precio de referencia de Reuters del jueves. Los mercados esperan que Bernanke reconozca este viernes, en su discurso de Jackson Hole, que el banco central estadounidense está considerando otra ronda de ayuda para la mayor economía del mundo. P.C. tipo de cambio, peso

**Retrocede crudo mexicano, cierra en 102.17 dólares** Notimex El precio del crudo mexicano de exportación cerró este jueves con un retroceso de siete centavos respecto a la sesión previa, al cotizarse en el mercado internacional en 102.17 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica señaló que el precio del petróleo Brent subió este día debido a las preocupaciones por el suministro y las tensiones geopolíticas, mientras que en Estados Unidos retrocedió a medida que las compañías petroleras evalúan los daños tras el paso del huracán Isaac por el Golfo de México. P.C. PEMEX, petróleo, crudo, precios

**Sube recaudación de impuestos 2.9% a julio** Leonor Flores / El Economista Al cierre de julio, la recaudación de impuestos en México sumó un total de 891,691 millones de pesos, lo que significó un aumento de 2.9% con respecto a los siete primeros meses del año pasado, según dio a conocer la Secretaría de Hacienda en el "Informe de las Finanzas Públicas". El subsidio a la gasolina se colocó en 130,490 millones de pesos, cuando en igual periodo del 2011 fue de 87,447 millones de pesos. La dependencia explicó que el crecimiento moderado de la recaudación se explica por la derogación del impuesto

sobre la Tenencia principalmente. Por lo que al ajustar la recaudación por ese efecto, los ingresos tributarios no petroleros aumentan 4.2%, indicó. P.C. SHCP, finanzas públicas, impuestos, recaudación Déficit fiscal de México aumenta 44% anual en julioNotimexDe enero a julio de este año, las finanzas públicas de México registraron un déficit total de 201 mil millones de pesos, ante un crecimiento moderado de los ingresos tributarios por la derogación de la tenencia y por un aumento en el gasto. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al excluir la inversión de Petróleos Mexicanos (Pemex) se observa un déficit de 54.8 mil millones de pesos. Ambos resultados son congruentes con el déficit presupuestario aprobado para el año, expone la dependencia en el informe &ldquo;Las finanzas públicas y la deuda pública&rdquo; a julio de 2012. Los ingresos presupuestarios ascendieron a dos billones 20.4 mil millones de pesos, cifra superior en 9.9 por ciento en términos reales respecto al mismo periodo de 2011. P.C. SHCP, finanzas públicas, déficit fiscal Grecia refuerza plan de austeridad; apunta a pensionesReutersGrecia planea recortar aún más las pensiones, el gasto social y los salarios del sector público para conseguir la mayor parte de los ahorros por 12,000 millones de euros (15,000 millones de dólares) necesarios para satisfacer a los prestamistas, de acuerdo con un borrador que incluye una lista de medidas. Reuters accedió el viernes al documento, que considera un polémico plan para despedir empleados públicos, iniciativa que pondrá a prueba la cohesión de la frágil coalición de tres partidos liderada por el primer ministro Antonis Samaras. Aún si los líderes políticos aceptan las medidas, necesitarán la aprobación de los inspectores de la Unión Europea y del Fondo Monetario Internacional, que regresan a Atenas la próxima semana. P.C. Grecia, plan de austeridad, pensiones, gasto social, crisis, deuda Economía de Brasil, con lento paso en segundo trimestreAFPLa economía brasileña creció un moderado 0.4% en el segundo trimestre del año, comparado con el primero, y 0.5% sobre el mismo período de 2011, informó el viernes el oficial Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE). El crecimiento supera el 0.1% alcanzado en el primer trimestre, y está dentro de las proyecciones más moderadas del mercado. Algunos analistas y el gobierno esperaban un crecimiento algo mayor, de 0.5 por ciento. P.C. Brasil, crecimiento económico Crudo en profundidad reposiciona a PemexKarol García / El EconomistaEl hallazgo del reciente yacimiento de poco más de 400 millones de barriles de petróleo crudo equivalente en aguas profundas del Golfo de México es una prueba de que Petróleos Mexicanos (Pemex) se ha convertido en una empresa sólida que, con las inversiones adecuadas y un marco jurídico que le permita asociarse según sus necesidades, logrará las metas de producción que se ha planteado a lo largo del sexenio. Así lo manifestó el ahora diputado Juan Bueno Torio (quien fuera exsecretario de la Comisión de Energía del Senado), explicando a El Economista que &ldquo;Pemex no puede sólo con el paquete de detonar toda la capacidad de producir, transportar y encontrar la energía que el país tiene y que es una fuente de riqueza insustituible&rdquo;. P.C. PEMEX, petróleo, aguas profundas, producción La Jornada Desempleo en zona euro mantiene máximo histórico en julioAfp Bruselas. El desempleo en la zona euro se mantuvo en julio en un 11.3% de la población activa, un máximo histórico, y afecta ya a 18 millones de personas, una cifra que podría aumentar en los próximos meses según los analistas. La cifra es estable con relación a junio, cuando el desempleo fue de 11.3% en el bloque después de que Eurostat, la oficina de estadísticas de la zona euro, lo revisara al alza tras una primera estimación de 11.2%. Aunque el porcentaje es el mismo, en julio 88 personas más ingresaron en las listas de desempleados y alcanzan ya 18 millones de personas, 2.05 millones más que en julio de 2011. P.C. zona euro, desempleo El País El déficit del Estado suma 48.517 millones hasta julio, el 4,62% del PIBAgencias Madrid 31 AGO 2012 - 16:42 CET El Estado registró un déficit de 48.517 millones de euros hasta julio en términos de Contabilidad Nacional, el 4,62% del PIB, lo que supone un aumento del 25,8% en comparación con la cifra del mismo periodo del año anterior, según los datos ofrecidos este martes por la secretaria de Estado de Presupuestos, Marta Fernández Currás. El déficit hasta julio fue consecuencia de unos pagos que se situaron en 100.694 millones de euros, un 9,8% más, mientras que los ingresos sumaron 52.177 millones de euros, lo que supone una caída del 1,8%. Por otro lado, en términos homogéneos, descontadas las transferencias a comunidades autónomas y Seguridad Social, entre otras administraciones, el déficit se sitúa en el 4,12% del PIB. P.C. déficit, finanzas públicas, deuda La salida de capitales en el primer semestre alcanza los 219.817 millonesEl País Madrid 31 AGO 2012 - 10:45 CET591 La salida neta de capitales del país (sin contar con las operaciones del Banco de España) alcanzó los 219.817 millones de euros en los seis primeros meses del año, de los que 56.631,5 millones salieron solo en junio, como consecuencia de la huida de inversiones en cartera, préstamos y depósitos. En el mismo periodo de 2011 el saldo era positivo y se acumulaba una entrada neta de capital de 22.457,4 millones, de acuerdo con los datos de la balanza de pagos publicados hoy por el Banco de España. P.C. fuga de capitales, balanza de pagos La inflación sube en la eurozona mientras el paro sigue en máximosLa inflación interanual registrada en agosto en los 17 países de la zona euro es del 2,6%, comparado con el 2,4% de julio, según estimaciones de la agencia estadística europea Eurostat. La cifra se hace pública tras informar el jueves el Instituto Nacional de Estadística (INE) que en agosto los precios se elevaron en España un 2,7%. Los datos definitivos de la inflación en la eurozona se harán públicos el 14 de septiembre. Mientras, Eurostat también ha anunciado las cifras del paro en Europa. En julio, el desempleo aumentó en los 27 países de la UE en 43.000 personas, lo que deja el total en 25,2 millones (un 10,4% del total). En la eurozona, la cifra subió en 88.000 desempleados, con lo que queda en 18 millones de personas (un 11,3%). De ellas, 5.786.000 son españolas (un 32,1%). P.C. inflación, desempleo La subida de los precios encarece la actualización de las pensionesCristina Galindo Madrid 31 AGO 2012 - 00:12 CET7 Que la escalada de la inflación va a encarecer la actualización de las pensiones es un hecho indudable. Lo que no está tan claro es si, a la vista de la situación económica y la crisis de deuda, la Seguridad Social podrá hacer frente al coste. Si se cumplen los peores augurios y, como prevén los analistas, los precios cierran el año con una subida del 3%-3,5%, el Estado se verá obligado a desembolsar más de 3.000 millones de euros para compensar a los jubilados. En enero pasado, el Gobierno decretó una subida de las pensiones en 2012 del 1%. Pero a finales de año tendrá que compensar con una paga la desviación de la inflación, según establece la Ley de la General de la Seguridad Social. Si se toma como referencia la de noviembre &mdash;mes en el que si los analistas no se equivocan los precios podrían haberse disparado ya al 3%&mdash; el coste para la Seguridad Social rondaría los 4.000 millones, lo que complicaría a Mariano

Rajoy cumplir su promesa de no bajar las pensiones en 2012. Se calcula que cada décima que los precios crezcan por encima del IPC cuestan más de 200 millones al sistema. P.C. inflación, pensiones, jubilación, seguridad social